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Foto Luigi Angelucci 
da una scena dell'opera lirica 

"Madama Butterfly" al Teatro Ventidio Basso
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editoriale

Qualche settimana fa Il Sole 24 Ore ha 
pubblicato una graduatoria sull’inci-
denza della Tari nei 104 capoluoghi 

italiani nella quale Ascoli Piceno risulta al 15° 
posto come imposta più bassa d’Italia, con 217 
euro procapite. E’ la conferma di uno dei capi-
saldi della politica fiscale del Comune di Ascoli, 
ovvero quello di praticare una politica orientata 
al contenimento dei costi e delle tariffe. Tutto ciò 
è stato finora garantito da un sistema di gestione 
dei rifiuti ben organizzato, capace di mantene-
re un equilibrio ottimale grazie all’utilizzo della 
discarica pubblica di Relluce. 
Non è un caso che a precederci nella gradua-
toria in questione sia Fermo, che ha un sistema 
gemello a quello di Ascoli. Purtroppo la Pro-
vincia di Ascoli Piceno, con il proprio rifiuto 
all'approvazione della sesta vasca, ha pregiudi-
cato pericolosamente tale equilibrio, esponendo 
il territorio al rischio, più che certo, di una mol-
tiplicazione dei costi necessari per la gestione 
dei rifiuti. L'emergenza rifiuti che la Provincia 
si ostina a non voler risolvere nell'unico modo 
possibile (la riattivazione di Relluce) rischia di 
costare carissimo al contribuente.
Sempre in materia fiscale sarebbe opportu-
no fare il punto anche sul mancato pagamento 
della Tasi sulla prima casa. Un Comune come 
Ascoli, che ha un gettito TASI molto basso gra-
zie ad politica fiscale molto contenuta, avrà un 
rimborso da parte dello Stato più ridotto rispet-
to a quello che potranno ottenere i Comuni che 
avranno tartassato di più i contribuenti. 
Un vero paradosso italiano: il buon amministra-
tore che avrà chiesto meno ai propri cittadini 
avrà di meno, mentre chi ha spremuto i cittadi-
ni avrà più trasferimenti da parte dello Stato. 

Insomma, il governo nazionale e quello provin-
ciale puniscono la nostra città due volte.  Pa-
lazzo San Filippo, di fatto, mette a repentaglio 
un sistema virtuoso producendo un danno agli 
ascolani e alla città. Palazzo Chigi produce un 
effetto di iniquità, che crea le condizioni per cui 
i trasferimenti dello Stato saranno più genero-
si con chi ha trattato peggio i propri cittadini. 
Questa è l’Italia, ma noi andiamo avanti conti-
nuando ad operare secondo il principio di equi-
tà fiscale.

Guido Castelli 
Sindaco del Comune di Ascoli Piceno

Tasi e Tari: il paradosso italiano
Ad Ascoli le tariffe più basse ma le nuove leggi 
penalizzeranno i virtuosi
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università

Il Polo Universitario diventa realtà: inaugurata 
la sede di Sant'Angelo Magno. Ospiterà la Saad 
(Scuola di Ateneo Architettura e Design)

Un giorno che rimarrà nella storia della città: Ascoli 
ha finalmente il suo Polo universitario, un nuovo mo-
tore di crescita del sapere, nonché un riferimento per 
il futuro sociale ed economico del territorio piceno. 
Lo scorso 17 novembre il sindaco Guido Castelli, il 
rettore dell'Università di Camerino e le altre autorità 
presenti hanno inaugurato il nuovo anno accademico 
nella nuova sede di Sant'Angelo Magno (ex Ospeda-
le Mazzoni). 
“Con questa cerimonia, che segna l’inizio dei corsi 
universitari nella nuova struttura – spiega il primo cit-
tadino  – aggiungiamo una data storica al calendario 
dei lavori che hanno portato alla realizzazione  del 
Polo. Un giorno che pone fine ad una lunga attesa 
ma che segna anche l’inizio di nuovi programmi per il 
futuro. Il Comune di Ascoli ha profuso risorse econo-
miche ed energie per raggiungere questo obiettivo 
ed ora ci aspettiamo che anche altri enti - a partire 
dalla Regione - facciano la loro parte.Il prossimo tra-
guardo, infatti, è rappresentato dal completamen-
to della cittadella universitaria. Oggi ci sono tutti 
i presupposti per completare il nostro campus ma 
tutti devono remare all'unisono. Intanto abbiamo già 
stanziato ulteriori 300mila euro per la riqualificazione 
di tutti gli accessi tra il Polo Universitario “Sant’An-
gelo Magno” e l’Annunziata nonché per le necessa-

rie sistemazioni stradali che collegano i due plessi. 
Si aggiungerà, inoltre, anche la riqualificazione ed il 
recupero del piazzale dell’Annunziata.
Grazie ad un lavoro sinergico ed alla solidità dei rap-
porti, maturati negli ultimi anni, tra il Comune e l’U-
niversità - prosegue Castelli - l’Amministrazione ha 
visto finalmente i frutti e riconosciuti tutti gli sforzi 
fatti per la realizzazione della nuova sede. 
La perseveranza a non mollare, nonostante gli osta-
coli burocratici e tecnici, ha permesso, in poco meno 
di quattro anni, un acceleramento determinante per 
l’ultimazione di un’opera, per quanto riguarda la sua 
versione attuale, complessa ed imponente. – e con-
clude – Abbiamo sempre riconosciuto all’università 
un ruolo fondamentale per la crescita culturale ed 
anche economica per la nostra città, ecco perché la 
sfida che oggi chiedo agli amministratori di racco-
gliere è quella di continuare a supportare questo im-
portante progetto, soprattutto alla luce del fatto che 

13 LugLio 2015 
ConsegnA deL PoLo 
ALL'uniVeRsiTà

17 noVembRe 2015 
AVVio nuoVo Anno ACCAdemiCo 
Due DaTe sToriche per la ciTTà 



5A breve prenderà il via il 
progetto di riqualificazio-
ne dell’ex distretto militare 
che vedrà l’accorpamento, 
in un’unica struttura, di più 
uffici comunali. Con questa 
operazione l’Amministrazio-
ne risparmierà sui costi di 
manutenzione e locazione, 
ed il cittadino, dal canto suo, 
risparmierà tempo, potendo 
raggiungere un'unica sede 
per l’assolvimento di prati-
che diverse.

Nell'ottica di razionalizzare la 
logistica degli uffici comu-

nali, per ottenere una riduzione 
dei costi di manutenzione e delle 
utenze e, nello stesso tempo, con 
l’intenzione di innalzare l’efficien-
za di erogazione delle prestazioni, 
l’Amministrazione ha predispo-
sto un piano di accorpamento dei 
servizi decentrati. Spostamenti, 
riqualificazione ed alienazione. 
Da questi presupposti inizierà il 
progetto di trasloco degli uffici 
comunali in un’unica struttura. 

Oltre che di un risparmio in ter-
mini di spese per il mantenimen-
to di più immobili, la riunione de-
gli uffici permetterà un notevole 
risparmio di tempo per tutti colo-
ro che, per pratiche diverse, oggi 
sono costretti a spostarsi da una 
sede all’altra.
Entro il 2016 la caserma Umberto 
I di corso Mazzini, realizzata nei 
primi anni del '900, ex sede del 
distretto militare ed in parte di 
proprietà comunale, ospiterà tutti 
i servizi oggi contenuti nell'anti-
stante Palazzo Colucci (tra cui il 
Settore progettazione opere pub-
bliche, il Settore assetto territo-
riale e manutenzione patrimonio, 
Settore edilizia, Attività produt-
tive e ambiente, Settore P.i.d. tec-
nica), così come quelli del palazzo 
ex Eca di via Giusti (Anagrafe, 

Servizi sociali, Ufficio elettorale). 
Il tutto compatibilmente con gli 
spazi e i fondi a disposizione, oltre 
che di un mutuo di circa 2 milioni 
di euro che verrà stipulato entro 
la fine di quest’anno.
Palazzo Colucci, di proprietà de-
maniale, dovrà, invece, essere ri-
lasciato dal Comune per permet-
tervi l'insediamento della sede 
della Guardia di Finanza, oggi 
stabilita in corso Mazzini ovest. 
Lo sgombro dei locali da parte 
degli uffici comunali compor-
terà un effettivo risparmio per le 
casse dell’Arengo grazie all’elimi-
nazione delle spese dovute per il 
canone di locazione. A tutto que-
sto, qualora si realizzasse la com-
pravendita,  si aggiungeranno i 
proventi della futura alienazione 
della struttura di via Giusti.

il Consorzio Universitario Piceno dovrà fare a meno 
del contributo della Provincia. A tal proposito il Co-
mune conferma il massimo sostegno al CUP, collante 
tra le istituzioni, affinché abbia le opportune risorse 
per continuare a svolgere la sua attività di coordina-
mento. Per questo mi appello anche a chi gestisce 
il sistema universitario a livello regionale, affinché, 
riconoscendo l’importanza di questa nuova struttu-
ra per tutto il territorio marchigiano, non dimentichi 
come al centro di tutto ci siano i nostri giovani e la 
loro formazione”.  I numerosi cittadini che hanno 

partecipato alla cerimonia di inaugurazione dell’a.a. 
2015/16 hanno potuto constatare la perfetta esecu-
zione dei lavori che hanno interessato oltre tremila 
metri quadri, ristrutturati e disposti su tre piani, fra 
aule e servizi orientati all'innovazione, tra cui il labo-
ratorio d’avanguardia di Disegno industriale per la 
prototipazione rapida. Ma anche sale multimediali 
con monitor e impianti audio ed anche un bar interno 
come punto di ristoro. Il tutto per offrire agli studenti 
che si iscriveranno ai corsi di Unicam una sede uni-
versitaria prestigiosa e degna di questo nome.

TRAsfeRimenTo 
degLi uffiCi ComunALi 
ALL’ex disTReTTo miLiTARe

i serVizi Verranno 
accorpaTi in 
un’unica sTruTTura 
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opere pubbliche e viabilità

Sono stati conclusi in questi giorni i lavori di ri-
qualificazione della vecchia torre della Gil che 
ospiterà il nuovo Comando dei Vigili Urbani. 

La Polizia Municipale inizierà, già a partire da gen-
naio le proprie attività all’interno della nuova sede. 
Si tratta di un ambiente più confortevole, più rac-
colto ed anche logisticamente migliore per il citta-
dino, che potrà avere la possibilità di contattare i 
vigili urbani in una maniera più agevole. Si supera-
no, così, quelle che erano le criticità di San Pietro in 
Castello, un’area pur sempre situata in centro, ma 
comunque disagevole. Il quartiere di Campo Pari-
gnano godrà, quindi, anche in termini di sicurezza, 
di un presidio importante. Quest’opera va a com-
pletare un’idea di rilancio e di recupero dell’area 
del Sacro Cuore che si è sviluppata in diverse fasi. 
La prima riguarda la cessione dell’immobile ex Gil 
lato Nord, dove l’Asur, a margine degli accordi del 
Polo Universitario, ha potuto allestire i propri ser-
vizi, come il centro prelievi ed i nuovi uffici sanitari, 
già attivi da tre anni. Il secondo step è proprio il 
Comando dei Vigili Urbani e, dunque, gli uffici, gli 
sportelli pubblici e il presidio di sicurezza. Il terzo 
step, di cui è prevista la conclusione a gennaio, è 
la rotatoria che consentirà un accesso migliorato 

su quell’area, anche dalla circonvallazione.
Per il 2017, inoltre, è intenzione dell’Amministrazio-
ne la riqualificazione del soprassuolo del parcheg-
gio Gil, con la realizzazione di un parco o, comun-
que, di un ambiente ludico-ricreativo che possa 
ulteriormente valorizzare la zona. Campo Parigna-
no va, dunque, incrementando i propri standard 
urbani di qualità della vita, a dimostrazione dell’in-
teresse verso il quartiere da parte dell’Amministra-
zione comunale.

ToRRe giL 
nuoVo coManDo 
ViGili urBani 

Un altro importante intervento di riqualifica-
zione, destinato a migliorare l'aspetto ed il 
decoro cittadino è scattato, in queste set-

timane, nella zona di viale De Gasperi, alle por-
te del centro storico. Oggetto degli interventi di 
recupero, iniziati nello scorso mese di settembre 
(con previsione di chiusura lavori per il prossimo 
mese di aprile) saranno il viale del "Jolly" e i giar-
dini pubblici di via Candido Augusto Vecchi. 
L'obiettivo del progetto è quello di sottrarre al de-
grado una zona considerata il biglietto da visita 
della città e il primo approccio che la stessa offre 
alle migliaia di visitatori che, giunti ad Ascoli in au-

AL ViA i LAVoRi in ViALe de gAsPeRi e PeR LA 
RiquALifiCAZione deL giARdino deL "JoLLy"
il proGeTTo preVeDe Giochi D'acqua, nuoVe aree Gioco
per BaMBini e le “GuiDe” sTraDali per ipoVeDenTi.
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Le azioni di supporto che l'Amministrazione co-
munale ha dedicato negli ultimi anni al centro 
storico sono davvero innumerevoli. Tra queste, 

alcuni importanti opere di riqualificazione che hanno 
riguardato edifici (Palazzo Pacifici,  la ex Pescheria, 
Palazzo Sgariglia) e molte strade del cuore cittadi-
no. Le nuove pavimentazioni in pietra, che hanno 
già interessato corso Mazzini dall'innesto con corso 
Trieste sino alla Chiesa del Carmine, Largo Crivelli e 
via Crispi, hanno recentemente riguardato anche via 
Vidacilio e Via D'Ancaria. Entro l'anno anche via Cai-
roli sarà completata e le imminenti festività potranno 
consentire a tutti di godere di un percorso di straor-
dinario bellezza tra via del Trivio e Piazza Ventidio. Un 
lavoro che, non solo migliora la qualità e la sicurezza 
di importanti arterie storiche, ma che ha consentito 
anche di aggiornare la rete dei sotto-servizi (acqua, 
luce, gas) e di favorire il cablaggio in fibra ottica della 
città. Ma non è finita qui. Nel programma dell'Aren-
go, infatti, ci sono altri due cantieri pronti a partire. 
Il primo è quello di via Ceci, previsto nello stesso 

appalto di via Cairoli e che prenderà il via dopo le 
festività natalizie. Il secondo è quello che vedrà la ri-
pavimentazione di alcune vie di accesso a Piazza del 
Popolo come via Tibaldeschi, via Battisti e il tratto 
ad ovest di via Giudea. Per concludere, sempre nei 
primi mesi del 2016, sarà realizzato anche il nuovo 
parcheggio di supporto al centro storico nell'area di 
S. Pietro in Castello. Nello spazio reso disponibile a 
seguito del trasferimento del comando della Polizia 
Municipale nella nuova sede dell’ex GIL saranno rica-
vati circa 70 posti. "La bellezza della nostra città" è 
una risorsa strategica e l’Amministrazione comunale 
ne è pienamente consapevole. - dichiara il Sindaco 
Castelli - Anche e soprattutto per questo motivo, no-
nostante la crisi e i tagli del Governo nazionale, inten-
diamo valorizzare gli spazi urbani di una città unica 
nel suo genere". 

tobus o in auto, iniziano la propria visita nel capo-
luogo piceno. È questo uno dei principali motivi 
che hanno spinto l’Amministrazione a restituire il 
giusto prestigio all’intera zona, spesso oggetto di 
atti vandalici e per anni abbandonata all’incuria.
Così, oltre ai marciapiede, verranno sistemati i 
prati con la piantumazione di nuovi cespugli, in-
stallate ulteriori panchine e realizzati nuovi percor-
si pedonali, che comprenderanno anche i percorsi 
sensoriali per ipovedenti. Saranno, inoltre, miglio-

rate le attuali aree gioco per bambini e  torneran-
no finalmente in funzione le tre fontane della zona, 
quella di viale De Gasperi, dove verrà sistemato 
anche un bagno pubblico, la struttura storica del 
1955 che fu inaugurata dall'allora Presidente del-
la Repubblica Giovanni Gronchi e quella situata 
nell'angolo sud ovest dei giardini. 
Il costo complessivo dell'opera è stato stimato in 
250mila euro, somma finanziata con i proventi del-
la vendita del patrimonio. 

ConTinuAno i LAVoRi di RiquALifiCAZione 
deL CenTRo sToRiCo
a Gennaio Del 2016 sarà 
la VolTa Di Via ceci e poi 
ancora Via TiBalDeschi
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Continuano, nel rispetto del 
cronoprogramma concorda-
to con l'Ascoli Picchio, i lavo-

ri allo stadio 'Del Duca' per l'abbat-
timento della Tribuna est che verrà 
sostituita da una nuova struttura 
coperta che costituirà un primo 
segmento del progetto complessi-
vo di restyling dell'impianto di via 
Zeppelle. L'opera, finanziata con 
un mutuo da 2,5 milioni, si concre-
tizzerá in una nuova tribuna coper-
ta posta a pochi metri dal campo da 
gioco così da migliorare la visibili-
tà del pubblico. Ciò anche in virtù 
dell'eliminazione della pista di at-
letica ormai logora e desueta. Nelle 
scorse settimane sono stati eseguiti  
lavori preliminari funzionali all’al-
lestimento e al funzionamento del 
cantiere, intervenendo sul tracciato 
di sottoservizi come luce e telefonia 
che sono stati spostati ove possibile 
o rimossi e, soprattutto, deviando 
temporaneamente il flusso del traf-

fico intorno allo stadio, in modo 
che non possa interferire con le esi-
genze del cantiere. Questa viabilità 
provvisoria - come è noto - prevede 
il doppio senso di marcia all'altezza 
della Tribuna coperta e il divieto di 
transito sotto la Tribuna est, ogget-
to della demolizione. 
Da queste premesse si ritiene che 
nelle prime settimane del 2016 pos-
sano prendere l’avvio i lavori per la 
costruzione della nuova tribuna. 
Proprio in questi giorni, infatti,  i 
tecnici del Comune stanno predi-
sponendo il progetto esecutivo di 
un'opera articolata e complessa, 
anche per la molteplicità delle au-
torizzazioni che presuppone, che 
consentirà di inaugurare la nuova 
tribuna in occasione della stagione 
sportiva 2016/2017. Il nuovo stadio 

è concepito secondo i più moderni 
criteri di funzionalità e di fruibili-
tà. La nuova tribuna in particolare, 
avrà la struttura portante e la co-
pertura in acciaio, mentre i gradoni 
saranno costruiti in calcestruzzo 
precompresso. Il tutto costituito da 
moduli componibili prefabbricati, 
che permetteranno un netto acce-
leramento nei tempi di costruzione. 
Essa inoltre sarà dotata di impianto 
fotovoltaico, ed avrà una capienza 
di poco inferiore ai 4.000 spettato-
ri . Sotto la tribuna, sono ì previsti 
una palestra, spazi commerciali e 
servizi.
Infine, oltre alla realizzazione della 
nuova tribuna, verranno effettuati 
anche lavori di impiantistica sul-
le torri faro esistenti, con la sosti-
tuzione di lampade e modifica dei 
cablaggi in modo da garantire l’il-
luminazione anche in caso di  in-
terruzione della corrente elettrica o 
disservizi.

Stadio “Cino e Lillo del Duca”
Dopo la prima picconata, proseguono i lavori 
nel rispetto della tempistica progettuale

opere pubbliche
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Si ampliano ulteriormente 
gli spazi per la mobilità 
sostenibile con la prose-

cuzione dei percorsi ciclabili 
nel territorio comunale, che 
tanti cittadini hanno imparato 
ad apprezzare e di cui moltis-
simi, sportivi e non, di tutte le 
età usufruiscono quotidiana-
mente. E’ ormai consueto ve-
dere le nostre piste ciclabili e 
pedonali affollate da famiglie a 
passeggio, ciclisti, runners e da 
chiunque ami fare attività fisi-
ca o semplicemente passeggia-
re godendo del paesaggio e del 
contatto con la natura. Sono ri-
tornate le vecchie e sane abitu-
dini ed ora in molti si chiedono 
quando sarà possibile vedere 
uniti i tratti che permetteranno 
piacevoli e lunghe passeggiate 
sulle due ruote.
Così, apprezzate più che mai nel 
centro cittadino, anche le piste 
ciclabili di Monticelli sono di-
ventate una vera attrazione per 
chi, amante della natura, voles-
se riscoprire i panorami offer-
ti dal nostro territorio, ancora 
oggi troppo poco conosciuti.
È' stato ulteriormente allun-
gato, infatti, il tratto di pista 
ciclabile che dal quartiere di 
Monticelli prosegue in direzio-
ne mare. Dopo l'inaugurazio-
ne, due anni fa, del segmento 
che da Villa Rendina giunge a 
Fosso Riccione, in zona Car-
tiera Mondadori (spesa com-
plessiva 559mila euro, di cui 
180mila da fondi comunali e il 
restante fondi ministeriali), sta 
per essere completato il tratto 
che dallo stesso Fosso Riccione 
arriva fino al Poligono di tiro. 
Quest’ultimo percorso ciclabi-
le, finanziato con fondi comu-

nali (100mila euro), regiona-
li (25mila euro) e provinciali 
(10mila euro) verrà inaugurato 
a breve. 
Nel mese di settembre, poi, è 
stato completato il primo stral-
cio fino al Villaggio del Fanciul-
lo (600 m), dotato di segnaleti-
ca ed illuminazione e sono in 
corso i lavori di completamento 
del tratto rimanente, tuttora 
percorribile perché stabilizzato 
e corredato da staccionate, che 
dovrà essere asfaltato e munito 
di segnaletica. 
E per finire, nei primi mesi del 
2016, verranno iniziati i lavori 
per garantire il collegamento 
della rete ciclo-pedonale dalla 
stazione ferroviaria, e quindi 
dal centro storico, sino a Mon-
ticelli (area velodromo). Il pro-
getto prevede un tracciato che 
sfruttando, per un primo trat-
to, l'ampia superficie dei mar-
ciapiedi approderà sul ponte di 
San Filippo che, opportuna-
mente ampliato, consentirà agli 
utenti un transito protetto sino 
a Monticelli. Importo comples-
sivo dei lavori: 350.000 euro.

Ascoli promuove la mobilità sostenibile 
La pista ciclabile si prolunga fino al Poligono di tiro 
e nel 2016 collegamento Centro Storico-Monticelli

SUL PIANO DEI
TRASPORTI,

LA REGIONE IMPONE 
AL COMUNE

UN RINCARO DEL 10% 
SUI BIGLIETTI DEL BUS

“Qualche mese fa la Regione ha 
deliberato in merito al trasporto 
pubblico locale, imponendo ai 

Comuni delle Marche un aumento 
medio del 10% del costo del bus. Un 
rincaro che si aggiunge ad analogo 
incremento disposto dalla Regio-
ne nel luglio del 2013. Con questo 
provvedimento saranno i singoli 
Comuni a dover recepire il provvedi-
mento regionale attraverso un atto 
di regolazione della nuova discipli-
na tariffaria". 
A tal proposito il Sindaco Castelli, a 
seguito di una specifica riunione di 
Giunta sul tema, ha rilasciato il se-
guente commento: "Ci troviamo di 
fronte ad una vera e propria stanga-
ta che si aggiunge ai rincari ed alle 
riduzioni chilometriche degli ultimi 
anni. Con l'aumento disposto dal 
presidente della Regione Ceriscio-
li il trasporto pubblico ascolano e 
marchigiano, nel breve volgere di 
due anni, ha registrato aumenti di 
tariffe del 20% e riduzioni di con-
tributo chilometrico da parte della 
regione per il 10%. Se a questo si 
aggiungono i tagli alle corse ferro-
viarie da e per Ancona, una doman-
da sorge spontanea: ma la Regione 
crede ancora nel trasporto pubblico 
e nell'obbligo di riduzione dei gas 
di scarico dovuti al traffico privato? 
In attesa di ottenere una risposta 
stiamo lavorando con i tecnici co-
munali e con la Start per mitigare le 
conseguenze della stangata". 
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ATTenZione Ai “fuRbeTTi”
con il nuoVo ufficio Di GesTione 
Dei sinisTri, l’aMMinisTrazione sarà 
in GraDo Di preVenire le Truffe  

Il Comune non demorde sulla 
 razionalizzazione della spese 
amministrative e continua a 

vagliare scrupolosamente tutti 
i costi imputati nei prospetti 
contabili per l’esercizio delle 
numerose attività svolte dai 
servizi comunali.
Grazie ad attenti studi e mo-
delli previsionali il Comune, 
nell’ottica della spending re-
view, ha individuato nuovi 
margini per ottenere ulteriori 
economie, rispetto a quelle 
già ricavate dalle prime ana-
lisi svolte alcuni mesi fa in at-
tuazione di un apposito Piano 
adottato in Giunta. Per chi an-
cora non conoscesse questo 
spauracchio degli enti pubblici, 
per spending review si intende 

l'operazione di revisione della 
spesa pubblica.
In termini più semplici, l’Am-
ministrazione comunale attua 
(così come facciamo normal-
mente anche nelle nostre case) 
risparmi e scelte per le proprie 
casse, individuando cosa è ne-

cessario e cosa no.
Il principio si basa, di fatto, su  
un’ottimizzazione delle risorse 
che scaturisce da un’attenta 
analisi di ciò che si è speso fi-
nora, oltre ad una ricerca delle 
possibili vie da percorrere per 
tagliare costi inutili o adottare 

Il Comune di Ascoli, al fine di 
valorizzare le professionalità 
interne e produrre rispar-

mi di spesa, ha provveduto a 
creare un ufficio preposto per 
la Gestione interna dei sinistri 
(RCT) sotto franchigia.
La Giunta Comunale ha, infatti, 
costituito un gruppo interset-
toriale di lavoro composto dal 
Dirigente del Settore Manu-
tenzione Strade e due tecnici 
del servizio, dalla Polizia Mu-
nicipale, dal funzionario del 
servizio protocollo (con fun-
zioni di coordinamento ammi-

nistrativo) e dal Coordinatore 
dell'Avvocatura. Al GIL è stata 
affidata, già dal mese di mag-
gio, l'istruttoria, la trattazione, 
e la definizione dei sinistri fino 
a 15mila euro, compresa la ge-
stione degli eventuali conten-
ziosi (mediante il patrocinio 
dell'avvocatura).
In precedenza tutte le liti era-
no gestite dall'assicurazione 
con un proprio legale.
A solo pochi mesi dalla sua na-
scita, il GIL ha già trattato circa 
50 richieste di danni (prevalen-
temente per presunte insidie 

stradali). La gestione interna 
ha già prodotto un risparmio 
di spesa di € 129.000 e consen-
tirà un maggior controllo delle 
zone della città a rischio, con 
conseguente possibilità di mi-
rati interventi manutentivi. So-
prattutto, anche alle luce dei 
dati finora raccolti, permetterà 
un controllo diretto sui sinistri 
atto anche a prevenire truffe ai 
danni del Comune. 

nuoVi mARgini di eConomiA indiViduATi 
dALL’AmminisTRAZione neLL’ATTuAZione 
deL PiAno di RAZionALiZZAZione deLLe sPese 
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nuove formule capaci di ridurli, mantenendo lo 
stesso risultato. La novità dell’ultimo periodo è 
la realizzazione di nuovi risparmi che andranno 
ad aggiungersi ai ben 2.026.000 di euro già in-
dividuati con l’adozione del Piano di razionaliz-
zazione delle spese 2015-2017. 
Tutto questo grazie ad un’indagine operata su 
nuove voci come quelle, ad esempio, del tra-
sporto scolastico, dei buoni pasto alle mense e 
degli impianti sportivi.
Ripercorriamo con le seguenti tabelle alcuni 
degli obiettivi già raggiunti nel 2014 che dimo-
strano, numeri alla mano, quanto si è potuto 
risparmiare nel corso degli anni. 
Tra i risultati più significativi spicca quello del-
la telefonia mobile. Grazie alla rivisitazione di 
contratti ed accordi, dal 2008 ad oggi i costi 
della telefonia sono passati da circa 495.000 
euro a circa 280.000 euro, con un’economia di 
ben 215.000 euro.
Nonostante questo notevole risparmio, le azio-
ni adottate in merito a tali esborsi non si ferma-
no, ma continueranno anche nei prossimi anni, 
come può desumersi dalla tabella sottostante.
A ciò si aggiunge l’adozione del piano esuberi 
del personale dipendente grazie ai quali l’e-
conomia arriverà nel 2017 a ben 1.200.000,00 
euro.
Risparmi che si aggiungono a quelli che deri-
veranno, ad esempio, anche da una nuova ge-
stione dei musei e della piscina comunale. 
Tutte queste voci, nel complesso, genereran-
no, dall’attuale economia pari ad euro 670.500, 
una ancora più significativa nel 2017, pari ap-
punto a 2.026.000,00 alla quale andranno ad 
aggiungersi le voci dei nuovi servizi oggetto 
dell’attuale studio.
La cosa più importante per la cittadinanza è 
che tutti i risparmi ottenuti non hanno inciso 
sui servizi, ma sono stati impegnati, ove pos-
sibile, in opere pubbliche, come i rifacimenti 
delle pavimentazioni,  le nuove costruzioni, le 
opere di ristrutturazione degli edifici e delle 
strutture. Risulta, dunque, evidente come que-
sto nuovo modo di affrontare i costi della spe-
sa pubblica renda possibile, non solo di salva-
guardare le tasche dei cittadini, ma addirittura 
di investire nella città ed in nuovi servizi.

Come enunciato nell’enciclica “Lauda-
to si’ ” di Papa Francesco, la tutela 
ambientale e la difesa del creato rap-

presentano, per l’uomo moderno, preci-
si doveri da adempiere. Anche per questo 
l’Amministrazione Comunale sta provve-
dendo al riallestimento dell’intero impian-
to di illuminazione pubblica stradale del 
Comune di Ascoli Piceno con lampade a 
LED di ultima generazione.
L’attuazione del progetto, che pone il Comu-
ne di Ascoli Piceno all’avanguardia rispetto 
alla maggioranza dei comuni italiani, con-
sentirà di ridurre fortemente il consumo 
energetico e di abbattere l’inquinamento 
luminoso nel rispetto delle disposizioni 
normative europee e regionali.
Con questa operazione, ispirata ai principi 
del cosiddetto “patto dei Sindaci”, si otter-
ranno importanti benefici in termini eco-
nomici (consentendo di fatto all’Ammini-
strazione pubblica un risparmio di circa € 
400.000,00 all’anno),  di sicurezza ed am-
bientali. Gli interventi, che si concluderan-
no tra qualche mese, prevedranno la sosti-
tuzione di circa 11.700 lampade. 

RIDUzIONE 
DELLA SPESA PER 
L’ILLUMINAzIONE
preVisTo un risparMio 
Di 400 Mila euro 
con il riallesTiMenTo 
Dell’inTero iMpianTo
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La nuova illuminazione consentirà all’Ammi-
nistrazione pubblica un risparmio di circa € 
400.000,00 all’anno ed eviterà l’immissione 

in atmosfera di 2.235.118 kg di CO2 (l’equivalente 
di CO2 prodotta annualmente da 1.700 auto), in 
linea con quanto richiesto dal Protocollo di Kyoto. 
Questi, in sintesi, i motivi che hanno spinto il Co-
mune a procedere sugli impianti cittadini con la 
sostituzione di quasi 12.000 lampade.
“La qualità dell’illuminazione, al termine di tutte le 
operazioni e all’esito degli interventi di correzione 
di tutte le eventuali distorsioni che dovessero es-
sere rilevate, sarà nettamente superiore a quella 
attuale. – dichiara il primo cittadino - I nuovi corpi 
illuminanti, infatti, avranno un migliore orienta-
mento del fascio luminoso senza dispersione del-
la luce verso l’alto (come imposto dalla normativa 
vigente) e un ciclo di vita molto più lungo che, in 
termini di qualità del servizio, significherà meno 
luci non funzionanti.
Prima di procedere con la sostituzione delle lam-
pade, nei mesi scorsi è stata effettuata un’ac-
curata ed approfondita analisi della situazione 
e delle criticità esistenti, la mappatura di tutti i 
punti luce ed una minuziosa classificazione delle 
tipologie di strade e aree illuminate. Ovviamente 

chiediamo - continua Castelli – collaborazione e 
senso di responsabilità ai cittadini, invitando tutti 
a segnalare ogni criticità che dovesse palesarsi”. 
L’intervento principale consiste nella sostituzione 
dei corpi illuminanti e verrà fatto in sintonia con 
le attuali tipologie impiantistiche non andando a 
snaturare le scelte effettuate e gli equilibri estetici 
che si sono creati nel tempo. In quest’ottica, nella 
zona del centro storico, si è scelto di mantenere le 
lanterne e di sostituire solo le sorgenti luminose.
Ci sarà poi una differenziazione nella tipologia di 
luce emessa dalle nuove lampade.
E’ prevista una luce più calda nel centro storico e 
nelle aree pedonali, per valorizzare i monumenti 
e rendere confortevoli queste aree in cui preval-
gono pedoni e turisti, mentre una luce più neutra 
è stata predisposta nel resto del territorio, così 
da combinare all’efficienza energetica il comfort 
e la massima sicurezza per i conducenti automo-
bilistici.
La scelta estetica trova comunque fondamento 
nell’adeguamento dell’Amministrazione alle di-
sposizioni della Legge regionale n. 10/2002 che 
vieta di mantenere i vetri e fissa una rifrazione ver-
so l'alto a 0 % e la condivisione del parere della 
facoltà di Architettura dell'Unicam.

innovazione

nuoVo imPiAnTo di 
iLLuminAZione PubbLiCA 

obbLighi e neCessiTà
Il sIndaco GUIdo castellI: 
"Il PRoGetto è In coRso.
al teRmIne InteRveRRemo 
nelle zone caRentI 
dI IllUmInazIone"
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verso la smart city

“La pianificazione urbana e 
infrastrutturale della nostra 
città si intreccia sempre più 

con le nuove tecnologie dell’in-
formazione e della comunicazio-
ne. – dichiara il Sindaco Guido 
Castelli - Il nostro obiettivo è fare 
di Ascoli una smart city: una cit-
tà intelligente nella quale soste-
nibilità e risparmio energetico 
si coniugano con l’efficienza e 
l’ottimizzazione delle risorse”. E’ 
in quest’ottica che in Piazza del-
la Viola è stata avviata, in forma 
sperimentale, l’installazione di 
sensori elettronici che potranno 
consentire una migliore fruizione 
degli spazi poiché informeranno 
i cittadini, in tempo reale, pri-
ma di giungere in corso Vittorio 
Emanuele, sulla disponibilità o 
meno di parcheggi. L’applicazio-
ne di questa innovativa tecnolo-
gia, oltre a diminuire considere-
volmente le emissioni, consentirà 
di ridurre il fastidioso fenomeno 
del ricircolo di auto in cerca di 
parcheggio nella zona di via Lui-
gi Mercantini e via Palestro. Inol-
tre, renderà possibile il controllo 
sulle autovetture che occupano, 
senza idonea autorizzazione, i 
parcheggi riservati ai disabi-
li, rintracciando e segnalando i 
trasgressori. Il progetto speri-
mentale del park, una volta svolti 
tutti i test di funzionamento dei 
sensori, partirà presumibilmente 
entro i primi mesi del 2016.
“E' questo un altro piccolo pas-
so verso la smart city – continua 
il Sindaco - e siamo convinti che 
i cittadini potranno beneficiare 
degli effetti positivi generati dalle 
nuove tecnologie. Crediamo che 
le aree di sosta siano degli asset 
strategici da gestire nella maniera 
più idonea. Se la sperimentazio-
ne di piazza della Viola dovesse 

produrre esiti positivi potremmo 
pensare ad una estensione del 
modello in tutta la città". E sem-
pre per rimanere nel campo del-
la Smart City, nel mese di marzo 
del 2016 si registrerà un ulteriore 
passo in avanti grazie ad un ac-
cordo tra l'Amministrazione co-
munale e la Telecom finalizzato 
a garantire il cablaggio in fibra 
ottica del territorio cittadino. 
Grazie a questa iniziativa l'84% 
degli ascolani potrá beneficiare 
della possibilità di connettersi 
in banda ultra larga secondo una 
strategia di superamento del digi-
tal divide che potrà generare van-
taggi di assoluto rilievo sia per le 
famiglie che per le imprese.

L’AmministrAzione 
stAnziA 200miLA euro 
per iL progetto 
d’AvAnguArdiA che 
renderà AscoLi 
AncorA più sicurA
La trasformazione a LED 
dell’impianto d’illuminazione 
pubblica è un primo passo ver-
so la smart city. I nuovi lampio-
ni potranno infatti diventare 
‘intelligenti’, controllabili da 
remoto e capaci di raccogliere 
informazioni. Integrando com-
ponenti aggiuntive saranno in 
grado di diffondere il segnale 
wi-fi, di fornire in tempo reale 
informazioni sul traffico e sui 
livelli di inquinamento, di di-
venire strumenti di videosor-
veglianza. E’ questo l’obiettivo 
dell’Amministrazione che, con 
uno stanziamento di 200mila 
euro, intende rafforzare gli 
impianti di videosorveglianza 
utilizzando proprio le nuove 
tecnologie della smart city. Si 
è dato quindi il via alla realiz-

zazione di un progetto d’avan-
guardia, volto a rendere la città 
sempre più sicura e tecnologi-
camente avanzata.

 
AD ASCOLI ARRIvANO 
I vARChI ELETTRONICI

Controlli informatizzati 
sugli accessi nelle zone 
a traffico limitato 

Il Comune, infine, ha predi-
sposto un progetto per l'in-
stallazione di varchi elettro-
nici che verranno attivati nel 
centro storico a protezione 
delle zone a traffico limitato 
(Ztl). In questa maniera la vi-
vibilità del centro storico ver-
rà ulteriormente valorizzata 
garantendo ai residenti una 
effettiva disponibilità di so-
sta e, più in generale all'inte-
ra comunità, un'organizzazio-
ne urbana più adeguata.

Al via l'installazione di sensori 
di parcheggio in piazza della Viola
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La neve comincia a fioccare e il Consor-
zio Turistico Monti Gemelli si prepa-
ra per la nuova stagione guardando 

al futuro. Dalla prossima stagione sciisti-
ca tutti i bambini di età compresa tra 0 
e 10 anni potranno sciare gratuitamente 
sulle piste di San Giacomo/Monte Piselli. 

Qualche giorno fa l'assemblea del Con-
sorzio ha deliberato il testo del bando di 
gara per la gestione degli impianti preve-
dendo questo incentivo per i più piccoli 
unitamente all'obbligo per il gestore di 
mantenere attivo il tappeto di risalita del 
campetto nella parte alta degli impianti.

scuola

PeR LA PRossimA sTAgione sCiisTiCA A monTe PiseLLi 
i bimbi sCieRAnno gRATuiTAmenTe

tante le iniziative 
culturali organizzate 
al polo sant’ Agostino
Grande partecipazione 
di pubblico agli incontri 
organizzati alla Biblioteca 
"G. Gabrielli"

Grande partecipazione di pub-
blico agli appuntamenti cul-
turali organizzati  presso la 

Biblioteca comunale 'Giulio Gabrielli' 
di corso Mazzini. A partire dallo scor-
so settembre numerose le iniziative, 
rigorosamente gratuite, destinate a 
tutte le età. A partire da quelle per i 
più piccoli intitolate “La Bottega d'Ar-
te”. Tutti i venerdì, dalle 16 alle 17 per 
i bambini dai 3 ai 6 anni e dalle 17 alle 
18.30 per i più grandicelli dai 7 ai 12 
anni, va in scena il laboratorio 'Giar-
dino della felicità'. Il progetto preve-
de corsi di pittura, disegno, inglese 
creativo, yoga e lezioni sugli antichi 
mestieri. Continuano, poi, le “Letture 
animate”, con un fitto calendario di 
appuntamenti dedicati sia agli alunni 
della scuola dell'infanzia che primaria. 
Passando agli adulti sempre nell’am-
bito del progetto “La Bottega d'Arte” è 
previsto il laboratorio di pittura 'L'arte 
che illumina', che si tiene ogni lunedì 
(orario 16-18-30) e giovedì (10-12.30). 
Le iscrizioni sono aperte a tutti gli 

interessati con la passione per l'arte 
pittorica che impareranno le tecniche 
di base della pittura ad olio 'grisaille', 
tipica del Rinascimento. Dopo la sor-
prendente partecipazione delle scorse 
edizioni, poi, torna a gran richiesta 
“Il Tè letterario del mercoledì”. Ogni 
mercoledì alle 17 il professor Cesare 
Catà terrà lezioni-spettacolo incentra-
te ognuna su uno scrittore e relativa 
corrente letteraria, al termine delle 
quali ci sarà l'immancabile degusta-
zione di té. 
Infine, si ricordano le lezioni su “L'arte 
di comunicare”, incontri molto apprez-
zati dai partecipanti che hanno avuto 
l’occasione di apprendere le nozioni 

di PNL (Programmazione Neuro-Lin-
guistica) e Public Speaking.
Un ventaglio di iniziative gratuite per 
tutti nella biblioteca comunale che 
uscendo dai soliti schemi, vive e pul-
lula di idee e prende vita.
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turismo

Scuole sicure, belle, funzionali ed accessibi-
li. Questo l’obiettivo primario da perseguire 
nella cura dell’ambiente nel quale i nostri 

bambini e ragazzi passano gran parte della loro 
giornata, per la loro sicurezza e per la tranquillità 
delle loro famiglie.
Per questo le opere di riqualificazione non hanno 
interessato solo gli edifici scolastici, ma sono state 
estese anche alle strade, ai marciapiedi circostanti 
e alle zone di accesso agli istituti,  migliorando i 
percorsi pedonali all'altezza dei plessi scolastici e 
la segnaletica, in modo da permettere ai bambini 
di muoversi in completa sicurezza ed autonomia. 
Si è intervenuto anche nel recupero degli spazi 
verdi con l’obiettivo di creare luoghi gradevoli e di 
svago per gli studenti nei momenti di pausa dalle 
lezioni. 
Nuove opere sono state realizzate nel plesso del 
quartiere Tofare, con l’adeguamento e la ma-
nutenzione straordinaria di alcune aule che da 
quest'anno ospiteranno due sezioni montessoria-
ne,  una di scuola dell'infanzia e una di primaria.  
Si sono conclusi gli interventi nella Scuola se-
condaria di I grado “Luciani” di Via III Ottobre, 
nella quale si è provveduto ad adeguare i servizi 
igienico-sanitari e a riorganizzare strutturalmen-
te l’area dedicata agli uffici di segreteria. Il tutto 
con l’impiego di un finanziamento di 200 mila 
euro del Miur (Ministero dell'Istruzione, Univer-
sità e Ricerca). A breve verranno invece esegui-
te  importanti opere riguardanti le scuole “Ceci”, 
“D'Azeglio”, “Cantalamessa” e “Don Bosco” di via 
Kennedy,  per le quali si sta lavorando alla mes-
sa in sicurezza, con particolare riferimento alla 
prevenzione degli incendi. In questi mesi, infatti, 
verrà redatto dai tecnici del Comune il progetto 
definitivo relativo all’adeguamento degli impian-
ti elettrici, di emergenza, di rilevazione fumi ed 
estinzione fissa antincendio. 
Alla “Don Bosco”, durante la pausa estiva, sono 
stati eseguiti lavori di adeguamento igienico sani-
tario dei bagni del piano rialzato e si è provvedu-
to al trasferimento del materiale didattico e degli 

arredi, visto che il plesso ospiterà da quest'an-
no solo classi della scuola primaria (compreso il 
tempo pieno, prima ubicato a S. Filippo). A bre-
ve inizierà anche il secondo stralcio dei lavori che 
prevede il rifacimento completo dei bagni anche 
al piano primo con la realizzazione di nuova pavi-
mentazione nelle aule, la sopra copertura del tetto 
(con un sistema costituito da lastre isolanti a pro-
tezione multistrato per eliminare definitivamente 
il problema delle infiltrazioni d’acqua meteorica) 
e la sostituzione dei vecchi infissi in ferro con i 
nuovi in alluminio a taglio termico. Il termine per 
il completamento di questi lavori è previsto per 
il mese di agosto 2016, in tempo per l’inizio del 
prossimo anno scolastico. Per portare a conclusio-
ne tutte queste opere è stato stipulato un mutuo 
da 1 milione di euro.
Infine, nell’ambito nel riassetto dell’I.S.C. Lucia-
ni  - San Filippo, che ha previsto da settembre 
lo spostamento della scuola dell’infanzia dal ples-
so di Via Kennedy a quello di Via Sardegna, si è 
provveduto, presso quest’ultimo, ad adeguare gli 
impianti igienico-sanitari dei bagni.

in arrivo ad Ascoli i nuovi bus scolastici

Belli e colorati sono arrivati i bus che accompa-
gneranno i bambini a scuola.
Nuovi e confortevoli i nuovi mezzi sono stati adot-
tati da quest’anno dall’Amministrazione comuna-
le per offrire un servizio sicuro e moderno a tutte 
quelle famiglie che giornalmente affidano i propri 
figli al mezzo di trasporto comunale. La ditta che 
eseguirà il servizio è la Fratarcangeli.

Interventi nelle Scuole
Il Sindaco: “La sicurezza dei 
bambini al primo posto”
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finanziamenti

“Un risultato di grandissima importanza per l'am-
biente ed il futuro della città. Ormai resta solo 
l'ultimo miglio da percorrere”.

Commenta così il sindaco Guido Castelli l'approva-
zione con prescrizioni, avvenuta in questi giorni, del 
progetto di bonifica della Sgl Carbon da parte della 
Conferenza dei Servizi decisoria.
L'esito della riunione, alla quale hanno partecipato 
tutti gli enti del territorio impegnati nel progetto, 
ha portato all' ‘ok’ pressoché definitivo del piano 
elaborato dalla società Restart durante la quale 
sono state presentate alcune prescrizioni da parte 
di Arpam, Provincia e Asur. Tra le più significative 
quelle sulla funzione e le emissioni in atmosfera del 
desorbitore, apparecchio che verrà utilizzato nella 
bonifica, e i criteri da osservare per la messa in sicu-
rezza permanente della vasca di rifiuti in prossimità 
del Tronto, al fine di evitare la compromissione della 
falda acquifera. A partire dalla data della conferenza 
scatteranno i 45 giorni entro i quali la Restart dovrà 
effettuare gli aggiornamenti per adeguare il proget-
to alle prescrizioni. Modifiche che potranno essere 
validate senza passare di nuovo per la conferenza 
dei Servizi. “E' un risultato notevole - afferma il pri-

mo cittadino - perché si apre finalmente l'ultimo step 
della procedura: la definizione dell'accordo di pro-
gramma tra Comune e Restart per l'avvio dei lavori”. 
Sulla data di inizio degli stessi, il sindaco spiega: “Il 
via è previsto subito dopo l'accordo di programma 
per il quale lavoreremo fin da ora, in contemporanea 
con l'aggiornamento del progetto. Il nostro scopo, 
infatti, è non perdere nemmeno una settimana di 
tempo per quello che rappresenta un intervento di 
risanamento ambientale che la comunità ascolana 
attende da sempre”.

bonifiCA sgL CARbon, il sinDaco casTelli: 
“e' coMinciaTo l'ulTiMo MiGlio”

Ascoli Piceno tra le città che po-
trebbero beneficiare dei Fondi 
Europei per lo sviluppo regionale 

(Fesr) 2014-2020 destinati al recupero 
della sostenibilità delle aree urbane. 
L'occasione è data dalla riqualificazione 
dell'area ex Sgl Carbon, un progetto in 
grado di donare al territorio un Polo 
Scientifico Tecnologico e Culturale di 
assoluto rilievo. La Regione Marche, in-
fatti, nel 2014 ha stabilito una linea di 
finanziamento per iniziative di rigenera-
zione urbana con il programma ITI-Aree 
Urbane, finalizzato a sostenere, attra-
verso appositi finanziamenti, progetti 
volti al miglioramento dell'ambiente 
urbano, al recupero di aree industriali 
dismesse e alla riduzione dell'inquina-

mento atmosferico. Il criterio adottato 
per l'individuazione delle aree di inter-
vento è quello di concentrare le risorse 
in specifici piani, privilegiando soprat-
tutto quelle città con criticità localizzate 
e che abbiano già delineato, attraverso 
il confronto istituzionale, strategie in-
tegrate capaci di raggiungere efficace-
mente i risultati richiesti dall'Unione 
Europea.
In questo contesto trova ottimale col-
locazione il piano di riqualificazione 
dell'area dell'ex Carbon sul quale sono 
da anni al lavoro l'Amministrazione Co-
munale, la Regione, la società Restart, 
sindacati,  Provincia ed altri partners  
uniti da un protocollo d'intesa. Il Comu-
ne di Ascoli si sta quindi attivando per 

rispondere al bando, appena pubbli-
cato, e proporre la propria candidatura 
che avrà come obiettivo non solo il risa-
namento dell'area (scopo molto impor-
tante dal punto di vista ambientale), ma 
soprattutto la realizzazione di un Polo 
di interesse pubblico per lo sviluppo 
di attività di ricerca e di impresa, così 
come codificato nelle linee guida del 
progetto Ascoli21. I tempi presunti per 
la redazione e sviluppo del progetto da 
presentare in Regione sono circa quat-
tro mesi. Qualora la domanda venisse 
accolta, anche la nostra città avrà un 
suo polo scientifico, tecnologico e cultu-
rale che arricchirà il parterre di strutture 
presenti nel territorio piceno dedicate 
all'alta formazione. 

fondi euRoPei PeR LA
 nAsCiTA deL PoLo sCienTifiCo 
TeCnoLogiCo e CuLTuRALe 
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"Negli ultimi mesi numero-
si cittadini e tante associa-
zioni hanno evidenziato le 

criticità connesse all'impatto 
ambientale e al potenziale in-
quinamento prodotto dalle due 
discariche private site nella Valle 
del Bretta. - dichiara il Sindaco 
Castelli - Una valle caratteriz-
zata da un grande fascino, ma 
che purtroppo è stata irrime-
diabilmente compromessa dagli 
interventi umani che ne hanno 
profondamente degradato il tes-
suto e la qualità. Gli organismi 
competenti hanno già accertato 
la sussistenza di una situazione  

di  grave inquinamento causato 
dallo stato di degrado della ex 
discarica IPGI ove sono stati ri-
scontrati, tra l’altro, fuoriuscite 
di percolato con contaminazione 
delle acque superficiali del fos-
so Vignola e del torrente  Bret-
ta. Ma non è finita qui: lo scorso 
agosto l'Amministrazione Pro-
vinciale ha  rilevato anche gravi 
carenze in capo alla gestione del-
la discarica per rifiuti  urbani  e 
speciali pericolosi  di  proprietà 
della Soc. Geta S.r.l, ubicata nel-
la medesima località. Si tratta in 
particolare dell'impianto indivi-
duato dalla Provincia quale di-

scarica di destinazione dei rifiuti 
solidi urbani del comprensorio 
piceno a seguito dell'emergenza 
rifiuti provocata dalla mancata 
approvazione della sesta vasca 
della discarica di Relluce. Per 
approfondire queste tematiche e 
per garantire la massima sorve-
glianza sulle evoluzioni dell'in-
quinamento e del degrado della 
Valle del Bretta, il consiglio co-
munale ha deciso di istituire una 
commissione speciale che avrà il 
compito di monitorare la situa-
zione e denunciare eventuali in-
congruenze. Anche questo è un 
modo di tutelare il cittadino".

come riuscire a coniugare l'auspicabile vitalità 
del centro storico e in generale della nostra 
città soprattutto nei mesi estivi, con il legittimo 

diritto al riposo e con il rispetto della quiete pubblica? 
L’Amministrazione comunale, impegnata nella promo-
zione del turismo e della visibilità della nostra città, 
non può non fare i conti anche con le esigenze di vivi-
bilità dei cittadini, in particolare di coloro che abitano 
nelle vicinanze di locali notturni, pub e bar.
Nel ventaglio delle possibili soluzioni da adottare, il 
Comune ha deciso, attraverso un’apposita convenzio-
ne, di dotarsi di un fonometro, ossia di uno strumen-
to specifico per le rilevazioni acustiche, dichiarando 
guerra allo sforamento dei decibel, causa principale 

delle proteste dei cittadini, facendo in modo che sia-
no rispettatI i limiti prefissati dalla normativa regiona-
le che disciplina la materia. 
Altra questione cruciale è quella degli orari. La legge 
consente la diffusione della musica fino alle 23.30 nei 
giorni feriali e fino alle 24 nei giorni festivi. È proprio 
partendo da  queste fasce orarie che l’Amministrazio-
ne ha intenzione di emanare una specifica disciplina 
che, salvaguardando le ragioni di quanti - specie in 
estate - intendono promuovere occasioni di sano di-
vertimento, possa limitare i fenomeni di inquinamento 
acustico che vengono prodotti da alcuni singoli eser-
cizi pubblici refrattari al rispetto del diritto alla quiete 
privata e pubblica di ciascun cittadino. Nel frattempo 
i Vigili Urbani stanno eseguendo controlli a campio-
ne, nelle ore notturne, a carico dei locali pubblici che 
anche nel periodo invernale fanno registrare quei fe-
nomeni di schiamazzo e di assembramento notturno 
cosi pregiudizievoli per la quiete pubblica.

moVidA noTTuRnA e 
diRiTTo AL RiPoso dei 
CiTTAdini Che AbiTAno 
neLLe ViCinAnZe dei 
Pub e dei LoCALi
l’ammInIstRazIone 
adotta Il fonometRo

ImPIeGate le foRze dell’oRdIne 
PeR contRollo a camPIone 
sUI localI

Discariche e sversamenti nella Valle del Bretta 
Il consiglio comunale istituisce una commissione speciale 
per tutelare il territorio dai veleni privati
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cultura

L’arte è un bene pubbli-
co che deve poter esse-
re fruito da tutti.

Da questo principio nasce 
“Pinacoteca…in vista” il pro-
getto che mira a realizzare 
e mettere a disposizione di 
persone ipovedenti supporti 
ed ausili capaci di rendere 
“visibili” attraverso il tatto le ope-
re presenti nella galleria ascola-
na. L’iniziativa rientra nell’ambi-
to del più ampio progetto avviato 
dalla Regione Marche denomina-
to “Il Museo di Tutti e per Tut-
ti: sviluppo del sistema museale 
marchigiano – interventi di ac-
cessibilità fruitiva”, realizzato con 
la collaborazione scientifica del 

Museo Tattile Statale Omero di 
Ancona, che offre, caso unico a 
livello nazionale,  la totale acces-
sibilità delle opere d’arte a non 
vedenti e ipovedenti. Aderendo al 
progetto anche la Pinacoteca Ci-
vica ascolana permetterà la frui-
zione di importanti testimonianze 
pittoriche e scultoree ai visitatori 
con deficit visivi, attraverso la  re-
alizzazione di schede descrittive 

relative a ciascuna delle quin-
dici sale della Pinacoteca attra-
verso testi descrittivi in braille. 
Inoltre, sono stati elaborati dei 
pannelli tridimensionali che 
riproducono alcuni capolavori 
della Pinacoteca: si va dal “San 
Sebastiano” di Carlo Crivelli 
alla “Annunciazione” di Guido 

Reni, da “L’idillio verde” di Pel-
lizza da Volpedo a “San France-
sco riceve le stigmate” di Tiziano, 
senza dimenticare “S. Emidio” 
di Pietro Tedeschi. Infine sono 
state adeguate delle audio-guide 
attualmente in uso affinché sia 
possibile il loro utilizzo anche da 
parte dei visitatori non vedenti e 
ipovedenti. 

Anche il Comune di 
Ascoli, aderendo al 
progetto Art Bonus, 

promuove l’iniziativa avvia-
ta dal Mibact che, con il de-
creto legge n. 83 del 2014, 
convertito con modificazioni 
nella Legge n. 106 dello stes-
so anno, ha introdotto un 
credito di imposta per favori-
re le erogazioni liberali a sostegno della cultura. 
“In questo periodo di crisi e a causa dei continui 
tagli statali - spiega il Sindaco Guido Castelli – è 
evidente l’impossibilità per le amministrazioni di 
preservare e recuperare i propri patrimoni artistici 
ed architettonici. Questo Comune, pur mantenen-
do come obiettivo principale il sostegno alle fami-
glie garantendo i servizi sociali e dell’istruzione, 
riconosce alla cultura una valenza fondamentale. 
Siamo consapevoli che nutrire lo spirito sia fonda-
mentale per ogni crescita e sviluppo e con Art Bo-
nus troviamo un’àncora di salvezza per la valorizza-
zione dei nostri tesori”. Con la legge 106 del 2014, 
infatti, si introduce un regime fiscale agevolato 

di natura temporanea, sotto 
forma di credito di imposta, 
nella misura del 65 per cento 
delle erogazioni effettuate nel 
2014 e nel 2015, e nella misu-
ra del 50 per cento delle ero-
gazioni effettuate nel 2016, in 
favore delle persone fisiche e 
giuridiche che effettuano ero-
gazioni liberali in denaro per 

interventi a favore della cultura e dello spettacolo. 
In particolare il credito d'imposta del 65% è rico-
nosciuto per le donazioni a favore di interventi di 
manutenzione, protezione e restauro di beni cultu-
rali pubblici; musei, siti archeologici, biblioteche e 
archivi pubblici e spese di investimento per Teatri 
pubblici e Fondazioni lirico sinfoniche. Chi voles-
se comprendere meglio il progetto e calcolare il 
credito di imposta secondo la percentuale indicata 
può consultare la sezione apposita del sito internet 
comunale (www.comuneap.gov.it)
Sempre sul sito internet del Comune sono elencate 
tutte le opere, le sale e le strutture individuate che 
necessiteranno un’attività di recupero.

La Pinacoteca civica si rende 
accessibile a ciechi ed ipovedenti

Chiamata alle Arti!
Con questo slogan ministeriale l’Amministrazione invita 
la città a sostenere la cultura con ART BONUS

Restauro Pala di Monti
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L'adesione del Comune di Ascoli Piceno alla 
Rete Lirica delle Marche si configura e si con-
ferma  sempre più come una scelta lungimi-

rante e vincente, che consente, in tempi di conte-
nimento dei costi, la produzione e l'allestimento 
di opere di alto livello artistico. A novembre il te-
atro Ventidio Basso ha ospitato l'opera in tre atti 
"Madama Butterfly" che porta la prestigiosa firma 
del regista Pier Luigi Pizzi e che, oltre ad artisti di 
fama internazionale, ha visto la partecipazione del 
nostro Coro Ventidio Basso, ormai accreditato e 
unanimemente apprezzato per l'alta professiona-
lità. Anche in questa occasione, come per "L'Elisir 
d'amore", l'anteprima è stata riservata agli studen-
ti degli istituti scolastici, che hanno aderito ancora 
una volta con entusiasmo, dando forza alla volontà 
dell’Amministrazione di formare e far crescere nei 
nostri giovani l'amore per la bellezza.
Non va poi sottaciuto l'obiettivo sotteso al pro-
getto della Rete Lirica, che è quello occupaziona-
le, attraverso il coinvolgimento sul territorio, per 
tutto il periodo di preparazione dello spettacolo, 
di maestranze tecniche ed artistiche locali, nonché 
quello di rappresentare una preziosa occasione di 
formazione e aggiornamento. L’auspicio è che la 
strada aperta lo scorso anno con la costituzione 
della Rete, possa essere seguita da altri comuni in 

modo da potenziare e rendere sempre più efficaci 
gli effetti di tale azione sinergica, per lo sviluppo 
culturale ed economico dell'intera regione.  

 Luigi Angelucci

RETE LIRICA DELLE 
MARChE SCELTA 
LUNGIMIRANTE
E vINCENTE



20

Per conoscere tutte le iniziative organizzate dall'Amministrazione durante il periodo natalizio consultare il sito internet 
www.comuneap.gov.it  e le pagine social del Comune         comuneAp          ascolipiceno 


